

Titre (par Maëlis P.) :

Webresistance, l'émission au cœur de la résistance.

Introduction émission (par : Maelisse) :

Bonjour à tous, nous sommes les CM2 A de l'école Maurice Albe de Périgueux.
Aujourd'hui nous allons parler de la résistance qui s'est créée pendant la deuxième guerre mondiale.

Sommaire de l'émission (par : Aaron&Maelisse) :

Au sommaire de cette émission :

Nous vous présenterons la situation en France en 1940

Puis nous entendrons un extrait du discours du Maréchal Pétain

Et après nous écouterons un extrait du discours du Général de Gaulle

Ensuite, nous vous présenterons les résultats de notre sondage sur la résistance, illustré par un témoignage.

Également, vous entendrez les réactions sur le trottoir à la signification du mot résistance en 2021.

Nous vous quitterons après un billet sur les messages codés destinés aux maquisards.

Contexte/topo résistance (par : Guihem) :

La deuxième guerre mondiale, au XXème siècle, 1939-1945, voit les forces suivantes s'opposer : les forces de l'axe : Allemagne, Japon, Italie, d'une part et les forces alliées : France, Royaume-uni, États-Unis, Canada, Russie, de l'autre.

Depuis l'armistice du 17 juin 1940, des mouvements de résistance ont combattu l'occupation des territoires par l'armée allemande.

Lancement du discours de Pétain (par : Oscar) :

À la suite de la démission de Paul Reynaud, le 16 juin 1940, le Maréchal Pétain est nommé chef du gouvernement.

Il est favorable à un armistice et à des pourparlers avec l'ennemi : l'Allemagne Nazi dirigée par le dictateur Hitler.

Pétain a fait un discours pour en informer les Français le 17 juin 1940, en leur annonçant surtout qu'il faut cesser les combats.

Pied Pétain et Lancement du discours de De Gaulle (par : Oscar) :

Une partie de la population est soulagée ainsi qu'une partie de l'armée, malgré tout, beaucoup sont surpris et désorientés.

Dans un même temps, le Général De Gaulle réfugié à Londres, lance un appel à la résistance sur les ondes de la radio anglaise : BBC.

Très peu de gens entendent ce message.

Le Général demande à continuer le combat par tous les moyens possibles.

Il devient chef de la résistance Française.

Lancement sondage (par : Narjis) :

Nous sommes allés demander à nos familles et au voisinage ce qu'ils savaient sur la résistance à cette époque.

Résultats sondage (par : Maïline) :

Sur les 38 personnes interrogées, 29 nous ont répondu qu'ils avaient des informations à ce sujet.

Parmi-eux, 7 ont entre 12 et 17 ans soit 24,1%

3 ont entre 18 et 25 ans soit 14,3%

2 ont entre 25 et 40 ans soit 6,9%

9 ont entre 40 et 60 ans soit 31%

8 ont entre 60 et 80 ans soit 27,5 %

Dans l'ensemble, ils nous ont cité la défaite de 1940, l'armistice avec l'envahisseur nazi, le régime de Vichy, les résistants qui vont vivre cachés dans la clandestinité, qui vont lutter en France comme à l'étranger. De l'exode du nord et l'est de la France pour se réfugier dans le sud et le sud-ouest, d'une France coupée en deux, zone occupée, zone libre.

Des arrières grand-parents qui ont participé à la lutte contre l'ennemi en cachant des juifs pourchassés.

Par exemple : le maire de Clermont d'Excideuil leur fournissait des papiers d'identité, des faits similaires ont été relatés à Paris.

L'existence de la résistance a créé des tensions entre les gens : vengeance, dénonciation, représailles.

Lancement témoignage (par Nadal) :

La grand-mère de notre camarade Guihem nous raconte l'histoire de son grand-père, le maire de Clermont d'Excideuil.

Lancement micro-trottoir (par : Narjis) :

Nous nous sommes interrogés sur ce que pouvait signifier le mot résistance de nos jours : voici quelques réactions recueillies dans la classe :

Le mot résistance signifie résister à quelque-chose, par exemple, nous, on résiste au Corona-Virus.

Voici maintenant quelques réactions récoltées dans la rue.

(virgule)

Billet Messages codés (par Chloé) :

Les messages codés servaient à donner des informations par la radio, à la résistance. En voici quelques-uns : "Nanay a le torticolis" "le chasseur est affamé" "Gaby va se coucher dans l'herbe".

Écoutons celui qui a lancé le débarquement
(les sanglots longs...)

Conclusion de l'émission (par Maëlis P.) :

Au revoir à tous, merci de nous avoir écouté